
sentino, Fabrizio Medulla, 
Loriana Monastra, Ambra 
Mosca, Gerlando Natarel-
lo, Simona Otello , Carme-
la Privitera, Christopher 
Sciolto. 

Si ringraziano anche per la 
collaborazione esterna: 
Damiana Cavallo, Irene 
Foti, Marialuisa Lumiera, 
Gabriella Sgroi e Rosario 
Scuderi. 

  

 

 

La newsletter è un nuovo 
servizio informativo della 
Facoltà di Farmacia non 
diffuso per e-mail, ma pub-
blicato sul web. 

Gli articoli, scritti e/o pro-
posti dagli studenti, riguar-
dano sia eventi e iniziative 
promosse dalla Facoltà e 
dall’Ateneo, sia interviste e 
novità dal settore farma-
ceutico. L’obiettivo non è 
solo quello di informare i 
colleghi, ma anche quello 
di stimolare e incentivare 
la collaborazione con la 
redazione, inviando com-

menti, approfondimenti su 
articoli già pubblicati oppu-
re semplicemente doman-
de all’indirizzo e-mail 
fdf.newsletter@email.it 
Risponderemo nella sezio-
ne FAQ (Frequently Asked 
Questions). Su Facebook, 
inoltre, è già attivo il grup-
po “Newsletter Facoltà di 
Farmacia Catania”, attra-
verso il quale è possibile 
comunicare in modo anco-
ra più diretto e ottenere 
informazioni in tempo 
(quasi) reale.  

Si ringraziano: Andrea Co-

Presentazione del la  Newsletter                  
Giul ia  Malaguarnera   

Live UNICT                                                             Salvatore Raspanti 

Liveunict è un portale telemati-
co pensato per noi studenti, 
che amiamo tenerci informati 
costantemente sul mondo 
universitario e non solo e per 
tutti coloro che desiderano far 
conoscere al mondo intero la 
propria voce. Utile strumento 
di comunicazione, Liveunict è 
nato come ritrovo per gli stu-
denti di Farmacia e negli anni 
si è diffuso con enorme suc-
cesso a tutti gli studenti delle 
altre facoltà 
La presenza del forum che ha 
riscosso un inaspettato suc-
cesso, è una testimonianza 
molto importante che confer-
ma la sensibilità dimostrata nel 
voler realizzare un sito acces-
sibile, nel voler superare le 
nuove barriere multimediali, 
rappresenta anche un passo 
avanti nell'affrontare proble-
matiche che i normali circuiti 
informativi non trattano.  
Grazie a una scelta progettua-
le, la navigazione del sito è 
facilitata da un menù comple-
to, presente in tutte le pagine, 
che permette di scorrere da un 
argomento all'altro senza pas-
saggi intermedi.  Inoltre sono 
presenti links dedicati intera-

mente alle associazioni cultu-
rali universitarie che vorranno 
far parte del progetto. 
 
Il sito oltretutto è fornito di un 
area appunti aggiornatissima 
ove sarà possibile accedere 
solo con una stretta collabo-
razione alla causa del proget-
to . 
Il nostro staff,composto inte-
ramente da studenti ( buona 
parte di Farmacia), vi aspetta 
per una collaborazione volta 
ad affrontare quanto concer-
ne al mondo universitario e 
non solo. 
Quindi, avanti con la fanta-
sia... nel nostro LIVEUNICT 
si raccolgono informazio-
ni,eventi culturali, appunti, 
piccole e grandi storie che 
possano diventare un utile 
strumento di confronto per le 
problematiche che più fre-
quentemente ricorrono nel 
mondo dei giovani studen-
ti .Ovviamente tutto è am-
messo,l'importante è che sia 
vostro e che sia pertinente. 
I contenuti devono rispettare 
il pensiero di ciascuno di noi 
affinché il sito sia fruibile ad 
un tutti gli studenti che vor-

ranno farne 
parte sia 
come sem-
plici lettori 
che come 
collaborato-
ri. 
Inoltre di 
recente , è 
stata creata 
una piccola redazione di infor-
mazione, composta sempre 
da studenti universitari che 
uniscono la passione per 
internet alla passione per la 
scrittura e il giornalismo. 
Potete raggiungere il sito digi-
tando http://www.liveunict.com 
Invece per arrivare diretta-
mente allo spazio dedicato 
alla facoltà di Farmacia che 
è tra l’altro il forum più attivo 
dell’intero sito (20.000 post-
1000 utenti) basta digitare su  
http://liveunict.com/forums/
farmacia-unict.html 
Inoltre è possibile consultare 
la nostra fornitissima sezione 
appunti con materiale eslusi-
vo offerto gentilmente dai col-
leghi al seguente indirizzo 
http://liveunict.com/appunti-
unict.html. 
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Andrea Adamo (20/06/1985) 
- Lista: Logos 

- Iscritto al 3° anno del CdL in 
Informazione Scientifica sul Far-
maco. 

- Cresciuto in una famiglia di 
medici e farmacisti ha voluto 
intraprendere un cammino che 
gli permettesse di ampliare la 
sua conoscenza in ambito scien-
tifico medico e farmacologico. 

- Cosa cambieresti all’interno 
della facoltà? “Bisognerebbe 
migliorare il rapporto tra docenti 
e studenti rendendo i primi più 
reperibili e disponibili e per quan-
to riguarda la didattica, aumen-
tando e rendendo più elastici gli 
appelli, sia per studenti in corso 
che per ripetenti e lavoratori”. 

  “Considero la vita una splendi-
da avventura che richiede corag-
gio, passione e rigore morale” 

Recapito telefonico: 33390518-
44  E-mail: andrea08-

5@hotmail.it 

C l a u d i o  M a r t i g n e t t i 
(11/07/1985) 
- Lista: Arcadia 

- Iscritto al 5° anno del CdLS in 
Farmacia. 

Cosa cambieresti all’interno 
della facoltà? “La facoltà offre 
tanto in termini di apprendimen-
to, ma vorrei fornisse una mag-
giore specializzazione e fosse 
più internazionalizzata tramite 
possibilità di stage e contatti con 
altre università italiane e europe-
e. Dal punto di vista strutturale 
bisognerebbe fornire più labora-
tori. E da quello didattico si po-
trebbero migliorare le modalità 
d’esame e il metodo di valutazio-
ne delle tesi”. 

“Quello che conta sono i fatti..” 

Tramite questa frase vorrei indi-
care come, durante il percorso 

universitario, si affrontano tante 
difficoltà ma alla fine bisogna sem-
pre cercare di andare al concreto 
delle cose e dare il massimo per 
ottenere risultati. 

Recapito telefonico: 3491786053    

 E-mail: kloden@hotmail.it 

Giovanni Munzone (06/07/1987) 
- Lista:  P.D.U. 

- Amministra il sito liveunict.com da 
ben 3 anni 

- Anno 3° del CdLS in Chimica e 
Tecnologia Farmaceutiche; ha 
ritenuto opportuno iscriversi in que-
sta facoltà per la passione verso 
l’ambito scientifico. 

- Cosa cambieresti all’interno 
della facoltà? “Modalità di prenota-
zioni esami ed informazioni docenti 
via web” 

    “Coloro che dicono che il mondo 
andrà sempre così com’è andato 
finora, contribuiscono a far sì che 
l’oggetto della loro predizione si 
avveri”  

Con questa citazione di Immanuel 
Kant vorrei spingere tutti a prende-
re in mano la loro vita in quanto 
credo che, quando lo si vuole, il 
decorso di determinate situazioni 
può essere cambiato; ergo siamo 
noi gli artefici del nostro destino. 

Recapito telefonico: 3494014112                             
E.mail: giovannitudo-

r5@hotmail.com 

Luigi Valentino (22/07/1985) 
- Lista: Sikelia 

- Ha svolto incarichi quali nel 2004-
/05 come Rappresentante del Cor-
so di Laurea in Farmacia, nel 2005-
/2006 Grande Elettore e nel 2008 
come Rappresentante di Facoltà e 
Grande Elettore. 

Momentaneamente si trova al 4° 
anno ripetente del CdLS in Farma-
cia, in un prossimo futuro vorrebbe 
dedicarsi alla ricerca lavorando 

all’interno dei laboratori. 

- Cosa cambieresti all’interno 
della facoltà? “Non cambierei 
nulla, semmai cercherei di aggiun-
gere laboratori più forniti, all’avan-
guardia, in quanto la nostra facoltà 
vive di ricerca. A questo inconve-
niente si sta già ovviando grazie 
alla Torre Biologica che a breve 
dovrà essere consegnata”. 

 “Non c’è niente di più profondo di 
ciò che appare in superficie”  

Recapito telefonico: 3491950982                             
E-mail: luigivalentino-

7@hotmail.it 

Rosario Scuderi (24/01/1982) 
- Lista Galeno 

- 4° Anno in corso del CdLS in 
Farmacia, si è iscritto in questa 
facoltà per il suo spiccato interes-
se medico-scientifico infatti vorreb-
be trovare impiego come informa-
tore medico o ricercatore. 

- Cosa cambieresti all’interno della 
facoltà? “Cambierei il metodo di 
svolgimento degli esami”. 

Il nostro rappresentante spinge 
tutti noi studenti a lottare anche se 
alle volte la strada sembra difficile 
da percorrere il suo motto è infatti 
“Non mollare mai!” 

Recapito telefonico: 347/ 10 42 
85                                 E.mail: 

rosarioscuderi4@libero.it 

 Christopher Sciolto (06/08/1983) 
- Lista: Alleanza Universitaria 

- Ha svolto nel 2007/08 l’incarico di 
Consigliere del Corso di Laurea in 
CTF e dal 2009 ricopre il ruolo di 
Rappresentante di Facoltà. Iscritto 
al 5° del CdLS in Chimica e Tec-
nologia Farmaceutiche si augura 
di prendere parte in progetti rivolti 
all’individuazione di possibili cure 
per patologie ancora oggi letali. 

- Cosa cambieresti nell’organizza-
zione della facoltà? “Senz’altro 

una maggiore durata dei laboratori 
didattici, un invito a tutti i prof ad 
accettare tesisti ed essere in alcuni 
casi più puntuali alle lezioni (ho 
sempre immaginato inoltre un 
maggiore dialogo tra docente e 
studente così da poter essere un 
esempio oltre che accademico 
anche umano)ed una maggiore 
importanza delle schede di autova-
lutazione. Infine sarebbe anche 
opportuno, come succede in altri 
atenei, che la facoltà offrisse un 
maggiore contatto con le realtà 
aziendali”. 

“I need only to work hardly..the 
way is long…but there is the 
strong!”  

Quest’affermazione è rivolta a tutti 
coloro che volessero intraprendere 
tali studi; è una scelta universitaria 
lunga e travagliata pertanto vi invi-
to a non cedere alla prima difficol-
tà, né alla seconda, né alla terza…. 

Recapito telefonico: 349/ 60 54 
187                                         
E.mail: chris8-
3.cs@hotmail.it         
 
Fabio Privitera (20/10/1983) 
- Lista: Mpa Libertas 

- Iscritto al 4° anno del CdlS in 
Farmacia per l’amore verso le 
materie chimiche 

-Cosa cambieresti all’interno della 
facoltà? “La nostra facoltà offre 
tantissime possibilità in campo 
lavorativo, a me piacerebbe svol-
gere la professione di farmacista 
ospedaliero, cambierei l’organizza-
zione delle materie, laddove possi-
bile diminuendole di numero” 

“Cogli l’attimo” 

Recapito telefonico: 349/ 15 37 
897                              E.mail: fa-
biuccio83@hotmail.it       

 

 

Chi  sono e  cosa  pensano i  

rappresentanti  degl i  s tudenti  in  Consig l io  di  Facoltà               
Loriana Monastra                                                                                                                               
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 In seguito alla delibera del Sena-
to Accademico del 3 novembre 
2009, relativa all’applicabilità del 
nuovo Regolamento Didattico 
d’Ateneo per gli studenti dei corsi 
509/99 (iscritti fino all’anno acca-
demico 09-2010), si comunica 
l’approvazione e l’interpretazione 
dell’articolo 18 comma 4 e com-
ma 6. 

- COMMA 4: L’esame approvato 
e verbalizzato sul registro, può 
essere ripetuto una sola volta 
dalla data del conseguimento. 

In via transitoria Per gli esami 

Il voto di tale esame 
“riparatore” andrà a sostituire 
il precedente giudizio. L’esa-
me precedente, una volta 
richiesta la ripetizione viene 
cancellato definitivamente 
dalla carriere. 

- COMMA 6: Nel caso in cui 
lo studente non superi la 
prova,  può sostenere nuova-
mente l’esame nel successi-
vo appello della stessa ses-
sione. 

Questo permetterà di velociz-
zare un po’ il nostro percorso 

approvati e registrati prima di 
tale riforma, ovvero in data 
antecedente all’entrata in 
vigore del nuovo regolamen-
to didattico d’ateneo (24 Set-
tembre 2009), e che quindi 
avrebbero già superato l’ipo-
tetico anno entro il quale 
poter essere ripetuti, è con-
sentito ripetere codesta pro-
va di esame entro un anno 
dalla data di approvazione 
della relativa delibera del 
Senato citata (e quindi entro 
23 settembre 2010). 

universitario e sfruttare tutti 
gli appelli previsti anche se 
inerenti ad una stessa ses-
sione d’esame; diversamente 
da come è stato fatto fino a 
poco tempo fa da alcuni pro-
fessori, che impedivano allo 
studente di presentarsi a-
gli appelli laddove la seduta 
d’esame precedente si fosse 
conclusa negativamente. 

Le nuove regole per poter ridare un esame                                                  Christopher Sciolto 



 La Cittadella Universitaria si 
dota di una mensa denomi-
nata " Cittadella" che si trova 
tra le segreterie studenti e il 
CUS. 
La mensa è aperta a pranzo 
dalle 12 alle 14.30  e a cena 
dalle 19 alle 21.30. Il menù è 
variegato e cambia ogni gior-
no; i pasti vengono cucinati a 
vista in cucine poste frontal-
mente ai tavoli. 
Chi vuole accedere ai pa-
sti  può richiedere il tesserino 
mensa alla sede ERSU in via 
Etnea 570, presentando l' 
Iseeu ( Indicatore della situa-
zione economica equivalente 
universitario ) e la ricevuta 
dell' ultima tassa pagata. 

Le tariffe per ogni pasto sono 
determinate in base al valore 
dell' Iseeu dello studente 
rispetto al valore limite di € 
19.152, 97 stabilito per le 
borse di studio  e sono così 
fissate nell' importo: 
 
1° fascia ( Iseeu da 0 
a  6.384,32)                  € 
1,50 
2° fascia ( Iseeu  da 6.384,33 
a 12.768,64)    € 1,80 
3° fascia ( Iseeu da 1-
2.768,65 a 19.152,97)   € 
2,50 
4° fascia ( Iseeu da 1-
9.152,98 a 40.000,00)   € 
3,50 
5° fascia ( Iseeu maggiore di 

40.000,00 )       € 6,00 
 
Gli studenti beneficiari o ido-
nei di borsa di studio per l' 
a.a 2009/2010 hanno diritto a 
due pasti giornalieri gratuiti 
se fuori sede, un pasto gra-
tuito al giorno  se pendolari 
o in sede, ad eccezione degli 
studenti idonei di primo anno 
che possono accedere alla 
mensa alla tariffa più bassa. 
 
Per maggiori informazioni 
www.ersu.unict.it 

 
 
 
 

LLP - Lifelong Learning Programme -  progetto ERASMUS  

Simona Otello e Carmela Privitera 

guistica, alloggio), cioè le spese aggiuntive 
che il singolo studente deve affrontare per 
soggiornare in una sede diversa da quella 
in cui è iscritto, per cui non sono aiuti fi-
nanziari completi. 
L’Ateneo di Catania  e la Facoltà di Farma-
cia, appartenente ad esso, offrono la pos-
sibilità, agli studenti che siano risultati 
meritevoli, di seguire nell’Università di un 
altro Stato membro, un periodo di studio 
pienamente riconosciuto ai fini del conse-
guimento del titolo. 
L’uscita del bando ERASMUS studio per l’ 
A.A 2010/2011 è prevista per il periodo di 
Gennaio/ Febbraio 2010, ed è pubblicata 
nella sezione Relazioni Internazionali del 
sito www.unict.it (www.unict.it/
MobilityOffice ).  
Altre proposte di mobilità internazionali 
fornite dall’ateneo di Catania sono: 
LLP Misura SM- Student Placement.   
Questo progetto, a differenza del 
precedente, offre la possibilità di realizzare 
tirocini presso imprese, centri di 
formazione e di ricerca di Stati membri 
della Comunità Europea, agli studenti della 
facoltà di Catania, prima di aver 
conseguito il diploma di laurea o dottorandi 
o specializzandi, regolarmente iscritti 
all’ateneo catanese e rispondenti ai 
requisiti esposti nel bando di concorso 
(Art. 2). Il concorso attribuisce un 
determinato numero di borse per Facoltà, 
alle quali si può accedere previa iscrizione, 
e definite ogni anno dal bando di concorso 
che è possibile visionare presso il sito 
http://www3.unict.it/mobility/placement/; in 
esso sono contenute tutte le informazioni 
necessarie per poter partecipare al 
concorso, le scadenze, le Facoltà che vi 
possono partecipare, gli Stati stranieri 
ospitanti e gli adempimenti, qualora gli 
studenti partecipanti fossero ritenuti 
assegnatari. 
La durata è di 3 mesi, prorogabile fino a un 
massimo di sei mesi. A differenza del                        
programma Erasmus, durante il Placement 
non è possibile sostenere esami, che ver-
ranno riconosciuti nella Facoltà d’apparte-

nenza, ma è un’esperienza altamente professionalizzate, 
che offre larghe opportunità di formazione e, perché no, 
anche lavorative. 
LLP. Leonardo Da Vinci. 
  (http://www3.unict.it/mobility/leonardo2008/)  “Programma 
settoriale Leonardo da Vinci è inserito  nell’ambito del più 
ampio Programma per l’Apprendimento Permanente 2007 
– 2013, istituito con Decisione del 15.11.2006 (n. 1720-
/2006/CE) e, tra gli altri obiettivi, mira a sostenere coloro 
che partecipano ad attività di formazione e formazione 
continua nell’acquisizione e utilizzo di conoscenze, com-
petenze e qualifiche per facilitare lo sviluppo personale, 
l’occupazione e la partecipazione al mercato del lavoro 
europeo. Esso si propone di sviluppare, attraverso la coo-
perazione transnazionale, la qualità, l’innovazione e la 
dimensione europea nei sistemi e nelle prassi nel settore 
di formazione professionale, contribuendo, così, alla pro-
mozione di un’Europa della conoscenza. […] Il progetto, 
rivolto a laureati, prevede il finanziamento di borse di mobi-
lità finalizzate a tirocini formativi presso imprese situate in 
altri Stati membri dell’UE. Per stage si intende un periodo 
di formazione professionale che un beneficiario svolge 
presso imprese con le quali l’Università di Foggia, ente 
contraente, ha instaurato un partenariato. E’ tuttavia possi-
bile che un candidato individui personalmente l’azienda 
dove intende effettuare lo stage (si veda art. 2).  L’ Univer-
sità dunque non è solo seguire lezioni, studiare e dare 
esami; è anche un’opportunità per aprirsi al mondo, per 
migliorarsi al di fuori della propria città. In un epoca, come 
la nostra, in cui la Globalizzazione si respira nell’aria, le 
opportunità come quelle offerte dal LLP Erasmus dovreb-
bero essere colte al volo, per sentirsi ed essere cittadini 
del mondo.  
Liks utili: www.unict.it ; www.unict.it/MobilityOffice ; http://
www3.unict.it/mobility/placement/; http://www3.unict.it/
mobility/leonardo2008/ ; http://

www.erasmusmundus.it/ .  

ATTENZIONE!  

Riapertura del bando Erasmus Placement Anno Acca-
demico 2009/2010  in data 11 gennaio 2010 

 Si comunica che è stato riaperto il Bando Erasmus Place-
ment 2009/2010 per le seguenti Facoltà: Agraria, Farma-
cia, Lettere e Scienze MM.FF.NN  

Gli interessati possono presentare la loro candidatura en-
tro le ore 12.30 del 11.02.2010 

Bando sul sito http://www3.unict.it/mobility/placement/ . 

ERASMUS (European Community 
Action Scheme for the Mobility of 
University Students) è il programma 
promosso dalla Comunità Europea 
per incrementare la mobilità degli 
studenti universitari in tutti gli atenei 
d'Europa. Si tratta di un programma 
integrato della Comunità Europea 
destinato a fornire un supporto alle 
Università, agli studenti e al perso-
nale accademico al fine di intensifi-
care la mobilità e la cooperazione 
nell'istruzione in tutta la Comunità. L’ 
ERASMUS offre la possibilità di 
trascorrere un periodo di studio si-
gnificativo in un altro Stato membro 
e di ricevere il pieno riconoscimento 
di tale periodo come parte integrante 
del corso di studio globale.                     
I vantaggi degli studi all'estero sono 
numerosi: una profonda conoscenza 
delle lingue straniere, un contatto 
diretto con la cultura del paese ospi-
tante, una maggiore fiducia in sé 
stessi e molti nuovi amici. Ma i van-
taggi non si calcolano soltanto in 
termini linguistici e culturali. ERA-
SMUS offre infatti ai diplomati che 
hanno trascorso all'estero un perio-
do di studio riconosciuto, numerose 
possibilità professionali. I datori di 
lavoro sono sempre più sensibili alle 
capacità e alle competenze derivanti 
da esperienze di questo tipo. Essi 
desiderano infatti trarre il massimo 
beneficio dal Mercato Unico in cui il 
campo naturale di attività non si 
limita più al singolo Stato membro, 
ma all'intera Comunità. 
Con il programma ERASMUS la 
Comunità Europea si propone che il 
10% degli studenti universitari euro-
pei possa inserire nel proprio curri-
culum un periodo di studi all'estero.  
Nel quadro del programma ERA-
SMUS vengono erogate, direttamen-
te a favore degli studenti, borse di 
studio destinate a coprire i costi della 
mobilità (viaggio, preparazione lin-

“La mensa è 

aperta a 

pranzo dalle 

12 alle 

14.30  e a cena 

dalle 19 alle 

21.30” 
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redatta e proposta dal Grup-
po di lavoro istituito presso 
la Scuola di Specializzazio-
ne di Studi sull'Amministra-
zione Pubblica dell'Universi-
tà di Bologna, con la colla-
borazione di altri Gruppi di 
ricerca istituiti presso l'Uni-
versità IUAV di Venezia, il 
Politecnico di Milano e l'Uni-
versità di Trento 
(Coordinamento: prof. Mar-
co Cammelli) e con la colla-
borazione del gruppo di la-
voro costituito presso l'Uni-
versità di Cagliari 
(Coordinamento: prof. Gian-
mario Demuro) e alla pubbli-
cizzazione tramite mtv, pos-
siamo dare un contributo 
importante per il cambia-
mento o innovazione di alcu-
ne leggi e regolamenti  che 
sono presenti nel settore 
universitario; che se coltiva-
to bene può essere il motore 

Quante volte nella nostra 
vita abbiamo sentito que-
sta frase, eppure in  molte 
occasioni anche se si trat-
ta di una finalità comune, 
si tende sempre a pensa-
re all’interesse personale 
senza far caso che co-
munque l’iniziativa colletti-
va potrebbe portare al 
raggiungimento di un ob-
biettivo, che ha il duplice 
ruolo, e cioè quello di an-
dare incontro alle esigen-
ze della collettività e quin-
di anche del singolo. L’e-
goismo ci porta quasi 
sempre a pensare a se 
stessi, e personalmente 
non penso sia sbagliato 
ma riflettendo bene, po-
tremmo anche essere più 
sensibili per quello che ne 
sarà di noi giovani e di 
quelli che verranno dopo 
di noi. Oggi con l’iniziativa 

di una nazione. Auguran-
domi che non rimangano 
solo belle iniziative ma 
che veramente tutto il po-
polo universitario possa 
partecipare in massa per 
poter dare un contributo 
importante alla proposta, 
vi auguro una serena car-
riera universitaria piena di 
soddisfazioni  che possa-
no in seguito essere  ap-
prezzate anche nel mondo 
del lavoro. 

«C'è al mondo una sola 
cosa peggiore del far par-
lare di sé: il non far parla-
re di sé» (Oscar Wilde). 

Segue il link con il testo 
integrale della propo-

sta di legge:  

http://www.mtv.it/
toccanoi/
testo_definitivo.asp  

Ora tocca  a  noi                                         
Rosario Scuderi  

“Testo 

integrale della 

proposta di 

legge: http://

www.mtv.it/

toccanoi/

testo_definitivo.

asp” 
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In vista del Congresso 
dell’EAFP, che si terrà a 
Catania dal 24 al 26 giu-
gno 2010, il preside, prof. 
Giuseppe Ronsisvalle ha 
proposto agli studenti di 
collaborare all’organizza-
zione. Ad aderire al pro-
getto siamo state quattro 
studentesse del quarto 
anno di Farmacia: Damia-
na Cavallo, Irene Foti, 
Marialuisa Lumiera e Giu-
lia Malaguarnera. 

La nostra esperienza è 
iniziata la mattina del 2 
novembre, quando abbia-
mo accolto e guidato in un 
breve tour del centro stori-
co di Catania i professori 
B. Rombaut, J. G. Morais 
e K. M. Ulshagen, coordi-
natori insieme al Preside 
prof. Giuseppe Ronsisval-
le del congresso. In parti-
colare ci siamo soffermati 
nell’edificio del Rettorato 
per mostrare loro l’Aula 
Magna, possibile sede di 

una sessione del congres-
so. 

Nel proseguo della matti-
nata presso lo studio del 
prof. Ronsisvalle sono 
stati definiti i caratteri ge-
nerali dell’evento: data,  
titolo del congresso, to-
pics, location, obiettivi del-
la conferenza e scelte 
pubblicitarie (scelta logo, 
annunci, informazioni e 
contatti sul web). Si è pas-
sati poi a delineare le ses-
sioni del congresso, arti-
colate in tre tematiche: 

• Multidisciplinary 
education and training; 

 

• Interdisciplinary 
education and training; 

 

• Pharmacist as a 
part of healt care team: 
practical experience. 

Infine, si è 
stabilito quali 
rappresen-
tanze del 
settore far-
maceutico 
svilupperan-
no i punti 
all’ordine del 
giorno. 

Grazie a 
questa espe-
rienza abbiamo avuto l’op-
portunità di prendere parte 
all’organizzazione di un 
evento così importante 
che vede riuniti i rappre-
sentanti europei delle fa-
coltà di farmacia e che 
apre nuove strade allo 
sviluppo comunitario della 
formazione professionale. 

Aspettando l’EFAP 2010  

Damiana Cavallo, Irene Foti, Marialuisa Lumiera e Giulia Malaguarnera 



Si è appena concluso il 54° 
Congresso SIB, quest’anno 
ospite alla Cittadella Univer-
sitaria di Catania dal 23 al 27 
Settembre, in occasione del 
quale l’Ateneo di Catania e in 
particolare la Facoltà di Far-
macia, ha avuto modo di 
confrontarsi con altre Univer-
sità, e approfondire linee di 
ricerca scientifica comuni. 

Il Presidente onorario del 
Meeting, nella persona della 
Prof.ssa Anna Maria Giuf-
frida Stella, il Presidente 
Prof. Angelo Vanella, e il 
Preside della Facoltà di 
Farmacia Prof. Giuseppe 
Ronsisvalle, insieme al Co-
mitato Scientifico e al Co-
mitato Organizzatore, han-
no coordinato la realizzazio-
ne del Congresso articolato 
in 4 giornate ricche di grandi 
nomi provenienti da tutte le 
Università italiane (Catania 
compresa) e da quelle stra-
niere come Giappone, Sviz-
zera, New York, Spagna, 
Harvard. 

La locazione del Meeting 
Scientifico si è alternata tra  
Facoltà di Matematica, Facol-
tà di Fisica e Aula Cus, il 
tutto all’interno della Cittadel-
la Universitaria. 

Nella prima giornata, dopo la 
registrazione, i partecipanti 
hanno potuto seguire, presso 
il Dipartimento di Matemati-
ca, i vari gruppi di ricerca 
scientifica: Gruppo Sviluppo, 

Navetta (messa a disposizione 
dall’organizzazione, con orari 
e tappe ben precise), è stato 
facile creare dei momenti d’in-
contro al di fuori del Meeting 
scientifico, grazie al “Wine and 
Cheese Party” del 24 sera 
organizzato alla Tensostruttura 
del CUS e al “Social Dinner” 
del 25 sera al Monastero dei 
Benedettini. Dislocando i vari 
eventi in varie zone della città 
gli ospiti hanno avuto modo di 
apprezzare e ammirare il patri-
monio socio-culturale e artisti-
co della nostra Catania. 

Inoltre le giornate sono state 
articolate in modo da alternare 
i Symposium, e avere momenti 
di confronto e di pausa grazie 
ai Coffee Break e ai Lunch che 
hanno intervallato le presenta-
zioni, e hanno dato l’occasione 
agli ospiti di assaporare piatti e 
dolci tipici siciliani (cannoli, 
“olivette di S.Agata”, “sarde a 
beccafico“, arancini, crispelle 
di ricotta, frutta tipica, e molto 
altro ancora). 

È stata anche organizzata una 
Gita nella giornata di Domeni-
ca 27 con escursione tra Piaz-
za Armerina, Grammichele e 
Caltagirone, luoghi tipici della 
Sicilia con nota tradizione arti-
stica barocca. 

Durante il Meeting è stato do-
veroso ricordare gli illustri Ma-
estri Antonio Clementi e 
Giuseppe Ricceri rivolgendo 
loro un profondo e sentito pen-
siero; ricordiamo infatti che il 

Prof. Antonino Clementi, dopo 
la laurea conseguita nel 1912 
all’Università degli Studi di Ro-
ma, si recò in Germania, presso 
l’Istituto di Fisiologia di Heidel-
berg, i suoi interessi scientifici si 
indirizzarono al metabolismo 
azotato e in particolare, all’ enzi-
ma arginasi. Il primo allievo del 
Prof. Clementi è stato il Prof. 
Giuseppe Ricceri, che nel 1958 
subentrò al Maestro nell’incarico 
dell’insegnamento di Chimica 
Biologica e diventando prof. 
Ordinario nel 1963. Dal 1959 al 
1983 è stato Direttore dell’Istitu-
to di Chimica Biologica e dal 
1981 al 1983 è stato Preside 
della Facoltà di Medicina e Chi-
rurgia dell’Università degli Studi 
di Catania. Le ricerche del Prof. 
Ricceri riguardano il ruolo fonda-
mentale degli amminoacidi es-
senziali sulla biosintesi degli 
acidi  nucleici. 

Le figure umane e scientifiche di 
questi Maestri sono state per i 
nostri docenti un modello e un 
esempio da seguire, sul quale 
hanno improntato il loro impegno 
didattico e scientifico, e adesso 
tocca a noi studenti proseguire 
ciò che loro hanno iniziato por-
tando sempre più avanti la ricer-
ca scientifica, per noi e per i 
nostri posteri. 

Va ricordato, infine, anche il 
prezioso aiuto prestato dallo 
“Staff” di studenti e non, che 
hanno collaborato affinchè tutto 
si svolgesse nel migliore dei 
modi. 

Differenziamento e Apoptosi; 
Gruppo Biochimica della Nutri-
zione; Gruppi Biochimica Cel-
lulare ed Immunologia Biochi-
mica; Gruppo Nucleotidi, Acidi 
Nucleici e Genomi; Gruppo di 
Neurochimica; Gruppo Mem-
brane e Bioenergetica; Gruppo 
Ammine Biogene; Simposio 
congiunto Gruppi Proteine ed 
Enzimologia e regolazione 
metabolica. 

Sempre nella prima giornata, 
presso l’Aula Magna del Palaz-
zo Centrale dell’Università  
(Piazza Università), si è tenuta 
la Cerimonia di Inaugurazione 
in presenza del Pro-Rettore 
dell’Università di Catania, del 
Presidente SIB Antonio De 
Flora, del Presidente Onora-
rio del Congresso, del Presi-
de della Facoltà di Farmacia, 
e del Presidente del Meeting, 
con la Lettura Magistrale della 
Prof.ssa E. Chiancone a se-
guire della quale gli ospiti han-
no avuto modo di concludere 
la prima giornata con un ap-
prezzatissimo Cocktail. 

Al Dipartimento di Fisica, inol-
tre, è stata allestita un’area 
dedicata al “Poster Session” 
dove i partecipanti hanno potu-
to esporre e presentare i propri 
risultati scientifici. 

Nonostante la persistente e 
insolita pioggia di quei giorni, 
che ha creato qualche disagio 
soprattutto per coloro i quali, 
venendo da fuori, erano obbli-
gati a spostarsi a piedi o in 

Ieri 

Prof. A. Clementi                          Prof. G. Ricceri 

Oggi 

       Prof. A. Vanella                     Prof.ssa A. M. Giuffrida  

54° Congresso Nazionale della Società Italiana di Biochimica e Biologia 

Molecolare (SIB) 

Gabriella Sgroi 
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Il 22 settembre 2009 presso 
l'Aula Magna del Palazzo Cen-
trale in Piazza Università è sta-
ta conferita la laurea Speciali-
stica honoris causa in Farma-
cia al prof. Nader G. Abraham, 
direttore del Dipartimento di 
Farmacologia e Fisiologia nel-
l’Università di Medicina di Tole-
do, Ohio. 

 

La cerimonia si è aperta con il 
Saluto del Magnifico Rettore, 
prof. Antonino Recca, a cui è 
seguita la “Lettura della motiva-
zione” da parte del Preside del-
la Facoltà di Farmacia, prof. 
Giuseppe Ronsisvalle, e la 
“Laudatio” del prof. Vanella, 
ordinario di Chimica Biologica 
ed ex Preside di Facoltà. Il Ma-
gnifico Rettore ha, poi, conse-
gnato un libro antico, simbolo del-
la sapienza, l’anello che rappre-
senta la congiunzione del neolau-
reato con l’Università di Catania 
ed, infine, la pergamena che, in-
sieme al tocco, indica la dignità 
dottorale. La cerimonia è termina-
ta con la “Lectio doctoralis” del 
prof. Nader G. Abraham, Heme 
Oxygenase from the beginning to 
today, in cui ha ricordato i suoi 
studi sull’eme ossigenasi (HO), 
enzima rate limiting della degra-
dazione ossidativa dell’eme con 

formazione di biliverdina, ossido di 
carbonio e ferro. 

Le ricerche del prof. Abraham sul-
l’eme ossigenasi sono state effet-
tuate anche in varie patologie, 
quali ipertensione, ittero, diabete 
mellito, malattie cardiovascolari, 
obesità, e sindrome plurimetaboli-
ca. Questi studi sono serviti non 
solo a chiarire la fisiopatologia, ma 
anche a valutare i processi biochi-
mici sull’eme-ossigenasi e a svi-
luppare varie molecole attive nel 
sistema vascolare. 

 

La laurea honoris causa è un titolo 
accademico onorifico conferito a 
personaggi di chiara fama che, pur 
non avendo seguito un corso di 
studi regolare in quella facoltà, 
hanno dimostrato delle tali cono-
scenze del settore, da meritare 
una laurea che, di fatto, rappre-
senta un riconoscimento del lavoro 
svolto. Le Università possono pro-
porre ogni anno diverse candida-
ture per questo titolo che devono 
essere approvate dai vari comitati 
universitari e ricevere definitiva-
mente il nulla osta dal Ministro per 

l'Università e la Ricerca. 

L’Ateneo di Catania attribuendo 
la laurea honoris causa al prof. 
Nader G. Abraham ha valutato 
la qualità ed il prestigio di que-
sto scienziato, documentato 
dalle numerose pubblicazioni di 
altissimo livello nelle numerose 
riviste internazionali. 

 

Il prof. Nader G. Abraham as-
socia alla qualità indubbia della 
conoscenza scientifica una 
grande umanità ed un’alta di-
sponibilità ad ospitare gli stu-
denti della facoltà di Farmacia 
di Catania nel suo Istituto di 
Toledo nell’Ohio. Questa op-
portunità serve ad incentivare 
le relazioni internazionali della 
nostra Facoltà da sempre pro-
mosse sia dal precedente Pre-

side prof. Vanella che dall’attuale 
Preside prof. Ronsisvalle. 

Noi studenti speriamo che l’anello 
donato dal Magnifico Rettore al 
neolaureato possa continuare a 
congiungere il prof. Nader G. A-
braham alla nostra Università ed 
agli studenti della nostra Facoltà 
e possa portare sempre ulteriori 
sviluppi. 

“La laurea honoris causa è 

un titolo accademico 

onorifico conferito a 

personaggi di chiara fama 

che, pur non avendo seguito 

un corso di studi regolare in 

quella facoltà, hanno 

dimostrato ottime conoscenze 

del settore” 
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